
令和６年度 RIKUTAI保護者アンケート（抜粋） 

 

RIKUTAIへの御協力ありがとうございました。一部だけですが、保護者の方の感想を紹介します。 

 

 

・子供たちの生き生きした姿が見られて有意義な時間でした。吹奏楽部の演奏も良かったです。写真を撮るスペ

ースをもう少し工夫していただけたらと思いました。1 年生の演目の時はアナウンスで「1 年生の保護者の方にス

ペースをお譲りください」などしていただけたら分かりやすいかなと思います。準備等ありがとうございました。 

・熱中症対策も昨年より更に進み良かったと思います。 

・音声が途切れ途切れで聞きづらい事がありましたが、みんなの頑張る姿を見られて、いい記憶に残りました。来

年も楽しみです。" 

・子どもたちが楽しそうに取り組んでいて活き活きした姿を見ることができてとても良かったです。先生方も組の色

の服など一丸となって盛り上げてくださっていて、二中の一体感が伝わってきました。" 

・コロナ禍にはなかった子供達ののびのびした姿が印象的でした。3 年生の明るい生徒さん達が特に印象的でし

た。 

・少し困った事としてはトイレの案内が分かりづらかったことテニスコート側からだとスピーカーの音がまったく聞こ

えずテントでスタートの生徒も見えなかったことが残念でした。 

・参観エリアがハードルを使って区切られていたが、留め具が緩いのかすぐ倒れて近くの保護者が立て直すことが

散見された。子供のケガにつながる可能性もあるため仕切り方を見直していただきたい。 

また、100m 走が終わって 200m 走が始まると参観エリアが拡張された(トラック付近まで寄ることができた)が、

アナウンスがなく事前の連絡があった訳でもなく知る人ぞ知る状態で非常に分かりにくかった。" 

・力強く、一体感のあるRIKUTAIでした。真剣で楽しそうな子供たちの表情が印象的です。ご指導ありがとうござ

いました。気になったのはマイクの音が安定しておらず、音が途切れたり小さかったりして結果やその理由がわかり

にくく、また点数表示ボードが保護者側からはほとんど見えなかったので熱戦の結果がよくわからなかった事です。 

・競技の進行がスムーズで、先生、生徒全員が一生懸命に取り組んでいるんだなと思いました。学校関係者皆様、

暑い中本当にお世話になりました、ありがとうございました。" 

・実行委員をはじめ、全校一人一人が積極的に取り組んだ素晴らしいリクタイだったと思います。生徒主体で取り

組めた背景には先生方のご指導があってこそと感謝いたしております。また、今回受付のお手伝いをさせていただ

いたことによる VIP席からの応援はとても良かったです。またぜひともお手伝いさせていただきたいと思います。 

・保護者の昼食を校庭や昇降口前でも良いので、学校の敷地内で食べられるようにしていただきたいです。自宅

に戻っての昼食だと午後の開始に間に合わない家庭もあるかもしれませんし、かといって近くに十分な飲食店が

あるわけでもないので、学校の敷地内で食べることを認めていただきたいです。 



・種目の見直しも必要ではないかと感じました。走る種目が多く、時間もかかっているので、クラス対抗リレーをや

るのであれば 50m、100m、200m はやめて、騎馬戦、玉入れ(籠の高さを高くして難易度を上げるなど)、綱引き

などを行った方がもっと盛り上がるのではないかと感じました。 

・各学年、生徒が団結し一枚岩で真剣に取り組んでいて、観戦をしていても気持ちが良かった 

・暑い中での開催でしたが、テントがあって安心しました。よかったです。 

・みんなが頑張っている姿を見ることができて良かったです。 

・中学生になって初めての RIKUTAI でした。クラス対抗の全員リレーがとても見応えがありました。先生方はじめ、

みんなで協力して取り組んだ様子が伝わりました。ありがとうございました。人数制限の無い開催で生徒によって

は祖父母の観覧もあったようです。PTA の優先席もよいですが、足腰の弱い方用の席がわかりやすくあるとよい

かなと思いました。 

・３年生最後の大会、クラスの皆と一致団結して頑張る姿に感動しました。先生方と共に沢山の役割もしっかりと

連携され、スムーズに進行していて感心しました。クラス旗が先生のＴシャツにプリントされていたのも良かったです

よ！ 

・天候にも恵まれてケガなどもなくよかったと思います。子どもたちのパフォーマンスと日頃の学校生活の努力にも

拍手を送りたいと思います。先生方もいつもありがとうございます！おつかれさまでした！ 

・保護者観覧エリアがきちんと管理されていて非常に良かったです。 

・中学最後の RIKUTAIでした。運動があまり得意では無い息子ですが、3年間運動部で頑張って来ました。その

成果、成長を見ることが出来感動しました。また、勝ち負け関係なく、三年生達のやる気、団結を感じ、素敵な学校

生活を送って居るのだと、実感する素敵な大会でした。 

・3年生なので、最後の RIKUTAI でした。本人は、とても楽しかったと言っていました。いい思い出になると思いま

す。生徒が楽しそうに全力で頑張っている姿、仲間を一生懸命応援している姿がとても爽やかでした。準備をして

くださった教職員の皆様、ありがとうございました。プログラムですが、競技の時間をもう少し詳細に書いていただ

けると分かりやすいです。途中から見に行くと（基本、走る種目ばかりなので）今、何年生が何の競技をしているの

か分かりにくかったです。たのまた、ハチマキの色とクラスも書いてもらえると分かりやすいと思いました。来年も楽

しみにしています。 

・日差しが強いので、テントで対策できたことは、昨年に引続きよかったです。持ち物に、栄養ドリンクや凍った飲み

物の許可が出たこともよかったです。何が起こるか分からないので、学校のルールはあると思いますが、臨機応変

に対応して頂けると保護者としても安心します。リクタイのサポートや、子どもたちの安全面などを支えてくださりあ

りがとうございました。実行委員を始め、一人一人の子どもたちがそれぞれの役割にしっかり取り組んで見えまし

た。素晴らしかったです。３年生は会場を沸かせてくれて、応援しているこちらも大変楽しめました。これからの子ど

もたちの成長がとても楽しみに感じました。 

・生徒達が輝いていました。はちまきだと、クラスカラーがわかりにくいのでクラスカラーの T シャツだとわかりやす

いと思いました。あと、部活対抗リレーや先生リレーもあったら、もっともりあがるのではないかと思います。 



・子供達がのびのびスポーツを楽しんでいる様子を楽しく見ることができました。 

・お昼休憩が 1時間あったのはとても良かったそうです。 

・天候で練習時間が削られた中一生懸命取り組んでいた姿がとても印象的でした。悔しい思いもあったと思いま

すが良い思い出になったようで、こちらも楽しませていただきました。 

・コロナが明けて大きな声援と子供達のイキイキとした表情が見れて嬉しかったです。応援する側も凄く楽しかった

です。子供達の全力な姿勢に大変感動しました。また吹奏楽部の生演奏も素晴らしく感動しました。放送がゴール

付近まで届かなかったため、何レース目なのか誰が走るのか聞き取れず残念でした。素晴らしいクラス旗がもっと

見える場所に設置されるといいなと思いました。ありがとうございました。" 

・観覧席が競技をしている学年の親を前例にしてくれる入れ替え制があればな。と思いました。 

・初めての参加となりましたが、生徒さんたち全員が一丸となって一生懸命取り組んでおり、また、先生がたもクラ

スカラーの服を着用されるなど、応援してくださり、保護者としても感動のあるイベントでした。また、テントの設置が

あり、生徒がずっと外にいても安心感がありました。生徒さんたちは皆さん真面目にまっすぐ取り組んでいる様子

がとても印象的でした。本当にありがとうございました。 

・テントを張り、熱中症対策がされていて良かった。子供達の応援の声も聞かれるようになり、コロナ以前の盛り上

がりが戻ってきたように感じました。しかし、まだまだ盛り上がれるように感じるので、応援合戦を取り入れたり、毎

年同じ競技ではなく、もう少し盛り上がりのある競技にしてみてもいいのではないかと感じました。代表リレーは 4

人だけだと盛り上がりにかけるので、学年別の男女混合のほうが、良いかなと感じました。 

・素晴らしかったです。中学生、いろいろ大変な時期ですが子どもたちが楽しんでいるのが伝わり保護者も見応え

たくさんありとても楽しかったです。感動しました。みんな一生懸命で感動しました。 

初めての RIKUTAI でした。熱中症の心配があったので、テントを設置して頂いて安心しました。また、ゼリー飲料

など持っていって良い物を細かくお知らせ頂いてわかりやすかったです。子どももとても楽しかったと話していまし

た。ありがとうございました。 

・土曜開催は参観できる保護者も多く、良いと思う。 

・応援席の生徒の雰囲気や態度が良かった。 

・生徒たちは責任を持って係の仕事に取り組んでいる様子だった。 

・子どもが「とても楽しかった」と言っていた。友人や先生方からハチマキにポジティブなメッセージをたくさん書き

こんでもらい、喜んでいた。 

・G組の全員リレーに３年生が助っ人で走るのがとても良いと思う。 

 

 

 

 

 

 

このほかにもたくさんのご意見ご感想をいただきました。ありがとうございました。 

肯定的なご意見が多く（随分カットしています）、職員としても、とてもありがたく思います。ご指摘のあった課

題については、校内で検討し、次年度以降に反映していけたらと考えております。 


